
Protokoll der 24. Generalversammlung des Vereins  

Kultur im Rex vom 29. September 2008 
 
 

 
Anwesend:  28 Mitglieder, davon 5 Vorstandsmitglieder 
Vorsitz:  Marc Holland 
Protokoll: Esther Buchmüller 
 
 

1. Begrüssung 
Marc Holland begrüsst die erschienen Mitglieder zur diesjährigen 
Generalversammlung. 
 
2. Wahl des Stimmenzählers 
Als Stimmenzählerin wird Claudia Ryter bestimmt. 
 
3. Protokoll der GV 2007 
Marc Holland liest das Protokoll der 23. Generalversammlung vor. Dieses wird 
ohne Einwände einstimmig genehmigt und verdankt (Sibylle Schiesser). 
 
4. Arbeitsgruppen: Jahresberichte 2007/2008 

• Präsident 
Marc Holland kann erneut über ein erfolgreiches Vereinsjahr berichten mit 
insgesamt 132 (!)  Veranstaltungen. Auch wird das Rex dank seiner Präsenz 
in den Medien/Zeitungen in der Bevölkerung stark wahrgenommen und rege 
besucht. 
 
Im Gespräch mit Hans Brönnimann jun. wurde dieses Jahr die Zukunft des 
Rex thematisiert. Fest steht, dass das Rex in absehbarer Zeit wohl verkauft 
werden wird. 
Details zu einem möglichen Käufer und eine allfällige Weiterführung in den 
alten Räumlichkeiten sind zur Zeit noch nicht bekannt. Ideen zu Alternativen 
und möglichen Lösungen, welche im Falle eines angekündigten Rexverkaufes 
zur Debatte stehen, existieren bereits. Ein allfälliger Kauf des Rex durch den 
Verein oder auch ein alternativer Standort sollen frühzeitig geprüft und 
diskutiert werden. 
 

• Literatur 
Die Literaturabende im Januar unter der neuen Leitung waren ein voller 
Erfolg. 
Im Durchschnitt besuchten 84 Literaturinteressierte die Lesungen, wobei der 
Abend mit Milena Moser am meisten Zuschauer ins Rex locken konnte. Die 
Lesungen werden auch in der laufenden Saison im gleichen Stil weitergeführt. 
 

• Kindertheatergruppe 
Viola Schlosser  präsentiert einen erfreulichen Jahresbericht. 
Die vier Vorstellungen der Kindertheatergruppe wurden insgesamt von 172 
kleinen und grossen Zuschauern besucht. Da die neu eingeführten Matineen 
am Sonntagmorgen jeweils am besten besucht waren, wird diesem Bedürfnis  
in der Saison 08/09 Rechnung getragen und es werden nur noch Matineen 
veranstaltet. 
 



• Tea Time Classics 

Zwei Konzerte (Ein Klarinetten- und ein Streichquartett) mit total 50 Zuhörern! 
Die Tea-Time Gruppe sieht damit das Ende der Rexkonzerte am 
Sonntagnachmittag kommen, da der Aufwand und der Ertrag für sie in keinem 
Verhältnis mehr stehen. Vorerst wird die Tea-Time Gruppe eine 
„schöpferische“ Pause einlegen und danach vermutlich resignieren. 
 

• Kino Open 
Das Kino Open am Pfäffikersee hat dieses Jahr  bereits zum neunten Mal 
stattgefunden. Vom 4. bis am 12. Juli 2008 wurden am Seequai Pfäffikon 
neun Filme gezeigt. Wegen teilweise nasskaltem Wetter blieben die 
Zuschauerzahlen insgesamt unter den Erwartungen. Mit Total 4750 
Besuchern konnte dennoch ein durchschnittlicher Gewinn von CHF 700.- pro 
Abend realisiert werden. 
Das nächst Kino Open findet vom 3. bis am 11. Juli 2009 statt. 
 

• Filmgruppe 
Kino 

In der letzten Saison wurden im Rex insgesamt 42 Filme jeweils am Dienstag- 
und Mittwochabend gezeigt. Insgesamt fanden 4174 Zuschauer den Weg in 
die Kinovorführungen. Die Dienstags-Vorstellung löst beim Publikum weiterhin 
positives Echo aus. 
 
Kinderfilm 

Die sechs Kinderfilme (jeweils am Sonntagnachmittag) verzeichneten 
insgesamt 265 Besucher.  
 
7 ab 7 
Die 7ab7-Filme sind definitiv etabliert im Rexprogramm. Die neun gezeigten 
Filme zogen 425 Zuschauer an.  
 
Nostalgiefilm 
Die neue Idee Filmklassiker im Rex zu zeigen, konnte sich beim Publikum 
nicht durchsetzen. Die drei Klassiker stiessen mit gesamthaft 114 Besuchern 
auf eine vergleichsweise enttäuschende Resonanz. In der nächsten Saison 
wird deshalb auf diesen Programmbestandteil verzichtet.  
 
Personelles & Infrastruktur 

Die Operateurgruppe besteht aus Hansruedi, Fritz, Daniel und Esther.  
Elisabeth Schmid tritt nach 13 Jahren aktiver Mitarbeit aus der Filmgruppe 
zurück, in der sie zuletzt als Präsidentin geamtet hat. 
Fritz Landolt tritt der Programmgruppe wieder bei und wird zukünftig deren 
Präsident. Ab nächster Saison arbeitet neu Marlies Süsstrunk in der 
Filmgruppe mit.  
 
In der Sommerpause wurde der Operateurraum renoviert. Er erstrahlt nun in 
neuer Farbe und mit einem neuen Boden. 
 

• Theatergruppe 
Meta Wehrlin berichtet von 14 erfolgreichen Veranstaltungen mit 1306 
Besuchern und zum Teil renommierten Künstlern, die für volle Ränge sorgten. 
Die Theatergruppe ist mit der vergangenen Saison äusserst zufrieden. 
 



• Dia 
Die Dia-Reportage der „Weltumradler” Axel Brümmer und Peter Glöckner 
über ihre Reise von West nach Ost mit dem Fahrrad durch die Mitte 
Australiens, war äusserst spannend. Sie konnte jedoch nicht die erhoffte 
Besucherschar ins Rex locken, obwohl wir mit 70 Besuchern auch nicht total 
unzufrieden sein müssen. Die Dia-Gruppe macht in der laufenden Saison eine 
Pause. 
 
5. Rechnung und Bericht der Revisoren 
Silvia Küttel präsentiert auch für die Saison 07/08 überaus gute 
Rechnungszahlen. 
 
Ist 2007/2008 Rex  Kino Open Total 

Ertrag  197'530.60     96'051.90   293'582.50  

Aufwand  178'277.81     89'817.98   268'095.79  

Gewinn    19'252.79       6'233.92    25'486.71  

 

Die Revisoren Daniel A. Schmid und Fritz Landolt  konnten einen sehr 
positiven Bericht über die Kassenführung von Silvia Küttel vorlegen. Sie 
empfahlen die Kasse abzunehmen und zu genehmigen. 
Die Rechnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
6. Budget 
 
Budget 2008/2009  Rex   Kino Open  Total  

Ertrag  200'390.00   100'400.00   300'790.00  
Aufwand  189'060.00     91'000.00   280'060.00  

Gewinn    11'330.00      9'400.00     20'730.00  

 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
7. Wahl der Revisoren 
Dominique Kastner, welche sich freiwillig zur Verfügung stellt, wird einstimmig 
gewählt. 
Daniel A. Schmid wird seine Arbeit als Revisor der letzten zwei Jahre 
verdankt. 
 
8. Wahl des Vorstandes 
Elisabeth Schmid tritt nach langjährigem Engagement nebst der 
Programmgruppe auch aus dem Vorstand des Rex aus. Der Präsident und 
die anwesenden Mitglieder verdanken dieses Engagement mit einem 
kräftigen Applaus und einem Geschenk.  
Fritz Landolt wird neu die Filmgruppe im Vorstand vertreten. Fritz und die 
bisherigen vier Mitglieder des Vorstandes, die sich zur Wiederwahl stellen, 
werden einstimmig gewählt.  
 
9. Anträge 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 



10. Verschiedenes 

• Marc Holland informiert, dass er nebst dem Rex in der Dorfsaal 
Pfäffikon-Gruppe mitarbeiten wird.   

• Die neue Bestuhlung des Rex ist im Moment in der Evaluationsphase.  

• Der von Hans Würgler gespendete Wissenschaftsfonds wird in der 
nächsten Saison das erste Mal zum Zug kommen. Die neue Reihe im 
Rex, findet jeweils am zweiten Montag im Monat statt, heisst 
‚Wissenschaft  in Pfäffikon’ und wird zum ersten Mal am 10. November 
2008 stattfinden. 

• Der Vorstand und die anwesenden Mitglieder verdanken Markus 
Zgraggen die langjährige Gestaltung des Rex-Programmes. Ab der 
folgenden Saison wird dieses Amt von Daniel A. Schmied 
übernommen.  

• Erhard Müller erkundigt sich danach, wer sich im Rex (resp. im Kino-
Open) für die Werbedia-Aquisition verantwortlich fühlt.  

• Walter Müller fragt nach, ob bereits Pläne fürs 25jährige-Rexjubiläum 
im 2009 existieren. Neben dem 25jährigen Jubiläum des Rex feiert 
auch das Kino-Open seinen zehnjährigen Geburtstag.  

• Beat Trösch hat aufgeschnappt, dass die Mitarbeitenden der FC-Beiz 
im nächsten Jahr für ihr Engagement während des Kino-Opens bezahlt 
würden. Dies wird vom Vorstand abgeklärt und allenfalls interveniert, 
da am Kino-Open sämtliche Mitarbeitenden ehrenamtliche Arbeit 
leisten sollen.  

• Fürs nächste Jahr wird fürs Kino-Open eine Linzertorten-Lehrtochter 
gesucht, da Heidi Staub das nächste Jahr in den Ferien ist und diese 
Aufgabe nicht übernehmen kann.  

 
Für das Protokoll: 

Esther Buchmüller, 22. November 2008. 
 


